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本报讯（记者白叶楠）10 月 11
日，市政协召开专题协商座谈会，围
绕进一步加强我市红色文化资源保
护利用工作进行协商议政。副市长
杨红忠，市政协副主席何军、王锋出
席座谈会，何军主持。

座谈会上，市文化广电和旅游
局 通 报 了 我 市 红 色 文 化 资 源 保 护
利用情况，部分市政协委员结合实
际提出了中肯的意见建议，市委党
史 方 志 研 究 室 等 有 关 单 位 作 了 表
态发言。

杨红忠强调，要提高政治站位，
进一步增强责任感、使命感，着力构
建起以传承红色基因为核心、红色
文化事业与红色文化产业一体化推
进的红色资源保护利用新格局。要
坚 持 高 位 推 动 ，建 立 健 全“党 委 领
导、政府主导、部门协作、社会参与”
的工作机制，凝聚推动红色文化资
源保护利用工作的强大合力。要打
造特色品牌，做大做强红色文化产
业，用活用好红色资源，讲好三门峡
红色文化故事。

根据组织安排，李红念向三门
峡市人大常委会提出请求辞去三门
峡市第八届人民代表大会常务委员
会副主任职务的报告。根据《中华
人民共和国地方各级人民代表大会
和地方各级人民政府组织法》第三

十二条的规定，三门峡市第八届人
民代表大会常务委员会第十六次会
议决定：接受李红念辞去三门峡市
第八届人民代表大会常务委员会副
主任职务的请求，并报三门峡市人
民代表大会备案。

决定任命：
强鹏起为三门峡市民族宗教事

务局局长。
任命：
韩 点为三门峡市中级人民法

院审判员；
杨 超为三门峡市中级人民法

院审判员。
任命：
唐懋蓥为三门峡市人民检察院

副检察长。
决定免去：
张炳彦的三门峡市民族宗教事

务局局长职务。
免去：
李福 恒 的 三 门 峡 市 中 级 人 民

法 院 审 判 委 员 会 委 员 、审 判 员 职
务；

李 娟的三门峡市中级人民法
院审判员职务。

根据《中华人民共和国地方各级
人民代表大会和地方各级人民政府
组织法》第五十条规定和《三门峡市人
民代表大会常务委员会任免地方国

家机关工作人员办法》第二十六条规
定，三门峡市第八届人民代表大会常
务委员会第十六次会议决定唐懋蓥
为三门峡市人民检察院代理检察长。

三门峡市第八届人民代表大会
常务委员会第十六次会议听取了市
财政局局长翟海燕受市人民政府委
托所作的《关于 2024年市级预算调整
方案（草案）的报告》，审查了市人民政

府提出的 2024 年市级预算调整方案
（草案），会议同意三门峡人民代表大
会预算委员会的《关于 2024年市级预
算调整方案（草案）审查结果报告》，决
定批准《2024年市级预算调整方案》。

本报讯（记者白叶楠）革命类不可移
动文物 82 处，可移动文物 279 件（套），红
色纪念馆、展览馆 9 个……三门峡文化底
蕴深厚，红色文化资源丰富。近年来，我
市厚植红色资源优势，持续加强对红色文
化资源的保护和利用，传承红色精神，汲
取奋进力量。

建立健全法治保障。2022 年，我市实
施了《三门峡市红色资源保护利用条例》，

从把握红色资源范围、明确保护传承原
则、明确红色资源认定标准、建立红色资
源名录、挖掘红色资源时代价值、打造红
色文化品牌等方面，为我市红色资源的保
护利用提供全面的法治保障。

抢抓机遇争资争项。我市紧紧抓住
传统村落保护、文物保护等各类政策机
遇，积极申报保护开发项目，切实把红色
资源保护好、管理好、运用好。近几年，全

市共命名两批 20 处党史教育基地，部分
遗址由县级文保单位升格为市级或者省
级文保单位，刘少奇旧居被省委组织部命
名为省级红色教育基地，三门峡大坝、刘
少奇旧居、红二十五军军部旧址、周恩来
视察大营纪念馆等 6 处遗址被纳入河南
省红色旅游线路，三门峡红色资源的知名
度和影响力逐步提升。陕州地委、陕州军
分区驻段岩村旧址，豫鄂陕党政军机关旧

址，曹靖华纪念馆等得到有效保护修缮，
焕发新的生机。

项目提升改善面貌。我市积极组织
实施卢氏县红二十五军兰草街军部旧址
陈列展览提升、八路军渑池兵站旧址维
修 及 陈 展 提 升 等 一 批 革 命 文 物 保 护 项
目 ，做 到“ 发 现 一 批 ，保 护 一 批 ，利 用 一
批”，全面改善革命文物面貌，保护传承
弘扬革命精神。

图③ 金秋时节，灵宝市函谷关镇抢
抓农时，有序开展秋收、秋种、秋管等农
事活动，田间地头呈现一派繁忙景象。
图为 10 月 9 日，函谷关镇店头村的果农
在采摘石榴，脸上洋溢着丰收的喜悦。

张菩菩 摄

图② 近日，湖滨区高庙乡小安村
的大棚贵妃椒迎来丰收。小安村引进新
品种辣椒，通过科学种植与精细管理，不
仅为农户带来收益，也为周边群众提供
了务工机会，推动了当地经济发展。

本报记者 张明 摄

本报讯（记者何英杰 通讯员陈
越）“便民大厅搬到镇区后，群众办
事方便多了，工作人员服务热情高
效，节约了很多时间和成本。”10 月
11 日，在灵宝市朱阳镇便民服务中
心大厅综合服务窗口咨询政策的蒲
阵沟村薛磨环感慨地说。

政 务 服 务 窗 口 是 优 化 政 务 服
务、高效办成一件事的重要一环，也
是检验干部群众关系和营商环境的
试金石。2024 年，朱阳镇实施便民
服务中心搬迁改造工程，将中心办
事 大 厅 向 镇 区 搬 迁 ，向 标 准 化 升
级。改造后的服务大厅从企业和群
众视角出发，力求实现“就近能办、
少跑快办”，提供优质窗口服务，最
大限度利企便民，激发经济社会发
展内在动力。

为进一步做好群众办事接待工
作，朱阳镇便民服务中心全力推进
所有政务服务事项进大厅，将涉及
群众利益、关乎百姓生产生活的事
项全部纳入大厅办理。明确专职管

理 人 员 ，为 群 众 提 供 高 效、便 捷 的
“一站式”服务。大厅内办公设施一
应俱全，相关规章制度悬挂上墙，宣
传册、意见簿等统一对外公示。各
窗口岗位职责明确，办事流程、办事
须知、材料清单、办事指南按规定编
制成册，最大限度简化办事程序，缩
短办事时间，提高服务效率。

大厅 还 将 志 愿 服 务 融 入 工 作
中 ，倡 导 人 人 都 是 志 愿 者 ，共 同 打
通 政 务 服 务“最 后 一 公 里 ”。 针 对
老 年 人、残 疾 人 等 特 殊 群 体 ，推 行
全 流 程 帮 办 代 办 、上 门 服 务 等 举
措 ，帮 助 填 表、网 上 注 册 和 提 交 申
请 等 ，后 续 网 上 提 交 申 请、过 程 查
询、结果提交等流程由工作人员全
程免费代办。

该镇将持续围绕“高效办成一
件事”这一主题，不断提升窗口服务
水平和业务能力，多措并举满足企
业 群 众 就 近、便 利、高 效 的 办 事 需
求，让优质的服务真正从“窗口”走
进“心口”。

图① 日前，位于卢氏县官道口镇
的 三 门 峡 鑫 生 源 绿 色 果 业 有 限 公 司
2000 亩秋月梨和玉露香梨迎来大丰收，
在万吨果品冷藏库，务工群众忙着进行
分选、装箱，准备将梨销往全国各地，现
场一派热火朝天的景象。

本报记者 王夏叶 摄

金秋时节，在海拔 470 多米的陕州
区大营镇峪里村南岭上，一排排整齐的
葡萄大棚十分抢眼。10 月 10 日，在村
民李伟章家的葡萄园里，色泽鲜红的葡
萄煞是诱人，采摘、装筐、运输、分拣、包
装、二次装筐、装车、运往冷库，整个收
获过程有条不紊。

“我家的 3 亩葡萄今年能摘 4500 多
公斤，按照今天整园收购价格每公斤 16
元计算，毛收入能达到 7.2 万多元。扣
除前期投资，每亩地纯收入大概 1.6 万
元。”李伟章说。

2022 年 ，峪 里 村 党 支 部 委 员 李 中
森、监委会委员常建中等人一起到江苏
考察妮娜皇后种植技术，并按照每棵 35

元的价格购进了一批优质葡萄苗。“购
买果苗、建设大棚、铺设滴管……当年
我们 6 户一共发展了 16 亩。”常建中介
绍，由于投资大，大伙儿都把葡萄苗当
成宝贝，多次到陕西“取经”，从栽植、管
理、修剪到施农家肥、有机肥，任何一个
环节都不敢松劲儿。

妮 娜 皇 后 葡 萄 具 有 果 粒 大 、颜 色
艳、糖度高、香味足、耐储存、挂果快等
特点，是国内葡萄市场的“顶流”。近两
年，陕州区、市城乡一体化示范区、灵宝
市等地开始种植，产品主要销往江苏、
上海和东北地区。

“国庆节前，李松柏家的葡萄收购
价是每公斤 32 元，两亩地就卖了 12 万

元，可羡慕人啦。”李中森说道。
说起葡萄种植“诀窍”，李松柏表

示，并不是所有的妮娜皇后葡萄都能卖
上高价，葡萄脱青最关键。先要给葡萄
套上里面黑色的纸袋，50 天后摘掉纸袋
铺上反光膜进行上色，颜色好才能卖上
好价钱。

“咱们这里的葡萄品质好，含糖量
都在 20 度以上，最高的有 24 度，商品果
能达到 70%以上，期待与这里种植户进
行长期合作。”上海客商张志华说。

今年中国农民丰收节三门峡主会
场活动当天，峪里村的妮娜皇后葡萄有
的一串就卖了 60 多元。国庆节前后，
不少本村和周边的农户陆续来峪里村

参观学习，准备引进种植。
近年来，大营镇在持续打造城村沿

黄葡萄种植基地的同时，通过党支部领
办合作社、党员干部带头等方式，先后
在峪里村、寺古洼村建成高山葡萄庄
园，全面壮大特色葡萄产业。

乡 村 振 兴 首 先 是 产 业 振 兴 。 目
前 ，大 营 镇 共 种 植 葡 萄 20 余 个 品 种
2400 多 亩 ，预 计 今 年 产 量 可 达 4800
吨，产值 9600 万元。大营镇将重点围
绕大营麻花、城村葡萄、吕家崖石榴、
寺古洼苹果等品牌，发挥党建示范带
动 作 用 ，做 强 做 优“ 一 村 一 品 ”，不 断
拓宽群众增收渠道。

（李东强 卫晓兵）

本报讯 今年以来，渑池县
市 场 监 管 局 坚 决 落 实“ 四 个 最
严”要求，一丝不苟抓好食品安
全工作，全力守护人民群众“舌
尖上的安全”。

近日，该局执法人员对一家
食品经营店的营业执照、食品贮
存、经营场所环境等情况进行了
详细检查，要求该店严格执行进
货 查 验 制 度 ，规 范 食 品 经 营 行
为，及时清理过期食品，确保经
营食品的安全。随后，执法人员
来到了附近的一家超市，认真查
验 蔬 菜 、肉 类 等 食 品 的 进 货 台
账，确保来源渠道正规。在渑池
县某学校学生食堂，执法人员对
后厨、操作间、从业人员健康、食

品 原 料 进 货 查 验 、餐 具 清 洗 消
毒、食品留样、使用食品添加剂
以及餐厅卫生情况进行详细检
查，督导“两个责任”落实，并向
食堂负责人提出指导意见，严格
把好校园食品安全关。

“我们已形成执法人员、包
保干部、食品安全管理员‘三管’
齐下的管理机制。落实日管控、
周排查、月调度机制，要求全县
生产经营主体做到严防、严管、
严控食品安全风险。”渑池县市
场监管局餐饮食品监管股负责
人说。目前，渑池县 86 所学校
食堂全部实行“互联网+明厨亮
灶”，实现透明监管，形成来源可
追溯、去向可查证、责任可追究

的食品安全监管链条。
同时，该局紧盯群众的“米

袋子”“菜篮子”“果盘子”，常态
化开展“你点我检”“你送我检”
活动。今年以来，该局共开展食
品抽检 986 批次，查出不合格 20
批次；开展食品快检 820 批次，
全部合格；受理各类食品安全投
诉举报 450 件，查办各类食品违
法案件 38 起，罚没金额 15.78 万
元。

渑池县市场监管局相关负
责人表示，将紧盯食品安全重点
工作、重点时段、重点领域，多措
并举，打好市场监管“组合拳”，
筑牢食品安全“防火墙”。

（梁小卫）

本报讯（记者李晨涛）10 月 11 日，
三门峡职业技术学院举办清廉学校建
设宣传活动。

据悉，本次活动以“书香正气扬清
风 廉韵卓越润三职”为主题，旨在诠释
中央、省、市廉洁文化建设要求，展示
近年来学院清廉学校建设情况。活动
共分为“廉风国策集大成”“清廉建设
扬清韵”“廉士风采映乾坤”“师生妙笔
绘廉意”4 个板块内容，系统展示了本
土历史廉洁人物事迹和学院师生廉洁
书法、绘画、剪纸等艺术作品，引导党
员干部及全体师生关注廉洁文化、参
与廉洁文化建设，营造风清气正的校
园文化氛围。

近年来，三门峡职业技术学院以习
近平总书记关于廉洁文化建设重要讲
话精神为指引，深入贯彻落实中央、省、
市清廉建设要求，持续推进清廉学校创
建，以“五大工程”“五项行动”为核心，
切实推动全面从严治党向教育事业延
伸，把清廉学校建设融入学院办学治校
各个环节，持续营造党风正、师风清、学
风新的教书育人环境，为学院高质量发
展提供坚强保障。

市政协召开红色文化资源
保护利用专题协商座谈会

三门峡市人民代表大会常务委员会
关于接受李红念请求辞去三门峡市第八届
人民代表大会常务委员会副主任职务的决定
（2024 年 10月 11日市八届人大常委会第十六次会议通过）

三门峡市人大常委会任免人员名单
（2024 年 10月 11日市八届人大常委会第十六次会议通过）

三门峡市人民代表大会常务委员会
关于三门峡市人民检察院副检察长唐懋蓥

代理检察长职务的决定
（2024 年 10月 11日市八届人大常委会第十六次会议通过）

三门峡市人民代表大会常务委员会
关于批准2024年市级预算调整方案的决议
（2024 年 10月 11日市八届人大常委会第十六次会议通过）

灵宝市朱阳镇：

提升服务“小窗口”
优化营商“大环境”

我市持续强化红色文化资源保护利用

渑池县：

打好市场监管“组合拳”
筑牢食品安全“防火墙”
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在希望的田野上·丰收的喜悦

葡萄销苏沪 果农喜开颜
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